

«Renteninitiative / Einfluss Pensionierungsalter für PKs»

2. IZS-Dialog, 23. Februar 2024 von 12.00 – 13.00 Uhr
Online-Veranstaltung

Beim Beschluss des Parlaments über die Reform der 2. Säule war das Pensionierungsalter offensichtlich kein Thema. Weshalb eigentlich nicht? Silvan Gamper, PK-Experte, legt dar, wie wichtig eine Anpassung wäre – auch für die beruflichen Vorsorge. Edith Siegenthaler, Travail.Suisse, ist gegenteiliger Ansicht und wird uns auch darlegen, warum eine Rentenaltererhöhung die Umverteilung von den wenig zu den viel Verdienenden verstärken würde.

Anschliessend an die Präsentationen von Silvan Gamper und Edith Siegenthaler wird Mia Mendez, Geschäftsführerin Pensionskassen Mitarbeitende und Partner, die dynamische Altersvorsorge «Model PwC» kurz vorstellen.



Edith Siegenthaler

Dr. Edith Siegenthaler leitet die Geschäftsstelle und das Dossier Sozialpolitik bei TravailSuisse dem unabhängigen Dachverband der Arbeitnehmenden. Sie ist Historikerin und hat an der Universität Bern auf dem Fach Geschichte doktriert. Zudem hat sie ein CAS zu Volkswirtschaft und Staatsfinanzen an der Universität Neuenburg abgeschlossen. Während acht Jahren leitete sie die Geschäftsstelle des Dachverbands der reformierten Frauenverbände. Sie ist Mitglied des Stiftungsrats des Sicherheitsfonds, der BVG-Kommission sowie der AHV/IV-Kommission.



Silvan Gamper

Silvan Gamper, Senior Consultant, arbeitet seit 2013 bei der c-alm AG. Parallel zu seiner Tätigkeit bei der c-alm AG studierte er Volkswirtschaftslehre an der Universität St. Gallen und absolvierte die Ausbildung zum eidg. dipl. Experten für Berufliche Vorsorge. Silvan Gamper sammelte ausserdem weitere Berufserfahrung im Asset Management der Zürcher Kantonalbank. Neben seiner Tätigkeit als Pensionskassen-Experte ist er Spezialist für ALM-Studien, Plangestaltung und vertieften Themen im Zusammenhang öffentlich-rechtlichen Pensionskassen. In den vergangenen Jahren hat er sich ausserdem intensiv mit der aktuellen BVG-Revision auseinandergesetzt. Silvan Gamper engagiert sich zudem als Auskunftsperson im Verein für unentgeltliche BVG-Auskünfte.



Mia Mendez

Nach einer KV-Lehre begann Mia Mendez 1996 bei der damaligen Rentenanstalt und bildete sich zur Sozialversicherungsfachfrau und Fachfrau Personalvorsorge weiter. Nach einer fast 5-jährigen Tätigkeit als Teamleiter bei der PK UBS arbeitete sie 11 Jahre für die PK 3M, wo sie die Geschäftsführung 2009 übernehmen durfte. Seit 2016 ist Mia bei PwC und seit März 2017 die Geschäftsführerin der beiden Pensionskassen. Nebenbei erteilt sie seit 20 Jahren gratis BVG-Auskünfte und ist seit 2019 im Vorstand des ASIP.

Mitglieder und weitere Interessierte sind herzlich zum IZS-Dialog eingeladen!
Anmeldungen bitte unter info@vereinsmanagement.ch.

Josef Bachmann
Präsident der IZS, Moderator